

# INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

## Le centenaire de la République de Turquie célébré avec faste à Libreville

Josiane MBANG NGUEMA  
Libreville/Gabon

**A** l'occasion du centenaire de la République de Turquie, l'ambassade de Turquie au Gabon a organisé une fête commémorative le lundi 30 octobre dernier, dans un hôtel de la place. Plusieurs personnalités en tête desquelles le vice-président de la Transition Joseph Owandautl Berre, le Premier ministre Raymond Ndong Sima, les membres du gouvernement, ainsi que des diplomates accrédités au Gabon, ont honoré de leur présence cette cérémonie. Laquelle a été marquée par la diffusion du message circonstanciel du président turc Recep Tayyip Erdogan, vantant la montée en puissance de la République de Turquie fondée en 1923 par Mustafa Kemal Atatürk.

" C'est l'occasion pour nous en ce jour historique, de célébrer un siècle de résilience, de progrès et d'unité ", a déclaré l'ambassadeur de Turquie au Gabon, Nilüfer Erdem Kaygisiz. La diplomate s'est ensuite félicitée des relations fraternelles et multidimensionnelles existant aujourd'hui entre les Etats du Gabon et de la Turquie dans plusieurs domaines.

"Avec presque 100 millions de dollars du volume commercial bilatéral enregistré en 2022, environ un millier d'étudiants qui sont actuellement inscrits dans les universités turques, une remarquable coopération dans le domaine de la santé, une coopération renforcée au sein de toutes les organisations internationales, il est indéniable que le Gabon et la Turquie ont beaucoup accompli ces 10 dernières années. Je voudrais vous informer que la valeur totale des



L'ambassadeur de Turquie et les autorités gabonaises lors de la coupe du gâteau.

projets de développement financés par la TIKA, notre agence de coopération et de coordination au profit du Gabon depuis 2013 se rapproche d'un demi-million de dollars", a-t-elle indiqué.

Un avis partagé par le ministre délégué à la présidence Herman Immongault, représentant le ministre des Affaires étrangères, qui a magnifié la coopération entre Ankaray et libreville qui est

appelée à s'intensifier. La soirée animée par les prestations des élèves de l'école Turco-gabonaise Maarif, a permis aux invités de découvrir la culture de la Turquie et du Gabon.

## Israël : Blinken dit avoir discuté de "pauses humanitaires" à Gaza avec Netanyahu

JMN  
Libreville/Gabon

**L**e secrétaire d'Etat américain Antony Blinken a dit vendredi avoir discuté de la mise en place de "pauses humanitaires" dans le conflit entre Israël et le Hamas avec le Premier ministre israélien Benjamin Netanyahu, mais celui-ci lui a peu après opposé une fin de non-recevoir.

"En ce qui concerne les pauses humanitaires, nous considérons qu'il s'agit d'un moyen de faciliter l'acheminement de l'aide, de s'assurer (...) que celle-ci atteigne les personnes qui en ont besoin", a déclaré le chef de la diplomatie américaine.

"Nous considérons que c'est aussi un moyen de créer un meilleur environnement pour la libération des otages", a-t-il ajouté. M. Blinken s'exprimait lors d'une conférence de presse à l'issue d'entretiens avec le Premier ministre israélien et après avoir participé à une réunion du cabinet



Blinken a rassuré Israël du soutien des États-Unis.

de sécurité israélien. Mais quelques minutes plus tard, Benjamin Netanyahu a exclu cette possibilité, refusant "une trêve temporaire sans la libération des otages" enlevés le 7 octobre en Israël par le Hamas. Selon l'armée israélienne, au moins 240 otages se trouvent toujours entre les mains du mouvement palestinien. Ils ont été enlevés lors de l'attaque sanglante du Hamas en Israël, la plus meurtrière depuis la création du pays

en 1948. Plus de 1.400 personnes, en majorité des civils, ont été tués dans cette attaque, selon les autorités israéliennes. En représailles, Israël a déclaré une guerre pour "anéantir" le Hamas, pilonnant sans relâche la bande de Gaza gouvernée par le mouvement palestinien. Ces frappes ont tué plus de 9.200 personnes, dont 3.826 enfants, en 28 jours de guerre, selon le ministère de la Santé du gouvernement du Hamas.

## RDC: opération de la force de l'ONU et de l'armée contre le M23

JMN  
Libreville/Gabon

**L**a Mission de l'ONU en République démocratique du Congo (Monusco) a annoncé vendredi le lancement avec l'armée congolaise d'une opération, appelée "Springbok", destinée à empêcher les rebelles du M23 de prendre Goma, dans l'est de la RDC.

"Notre objectif principal est d'arrêter toute velléité du M23 d'envahir Sake (à une trentaine de kilomètres de la capitale provinciale du Nord-Kivu) ou Goma", a déclaré à la presse à Goma le général Otavio Rodrigues de Miranda Filho, commandant de la force de la Monusco. Présente en RDC depuis 1999, la force de l'ONU est très critiquée par les Congolais qui lui reprochent de ne pas avoir mis fin aux violences des groupes armés, notamment du M23. Le gouvernement de Kinshasa a demandé son départ "accélééré" à partir de décembre prochain.



La Monusco va lancer l'opération «Springbok» avec l'armée congolaise.

Le M23 ("Mouvement du 23 mars"), soutenu par le Rwanda selon de nombreuses sources, a repris les armes il y a bientôt deux ans et s'est emparé de vastes pans de territoire dans le Nord-Kivu.

Après six mois d'une relative accalmie, des affrontements violents ont repris début octobre entre les rebelles d'une part, l'armée congolaise (FARDC) et des groupes armés se présentant comme "patriotes" d'autre part, provoquant de nouveaux déplacements massifs de population. L'ONU estime à près d'un million le nombre de déplacés dans le Nord-Kivu du fait du conflit avec le M23.